

あかまつ

令和6年度
南相木小学校だより

10月号

ふるさと体験学習

10/1（火）～10/11（金）までは、ふるさと体験学習旬間として、各学年様々なふるさと体験学習を行いました。

1年生は、JA八ヶ岳の女性部の皆さんを中心にお手伝いいただき、フラワーアレンジメントに取り組みました。村内で栽培された花を使って、色とりどりの花を自分らしくアレンジできました。



2年生は、地域の建設会社さんにお手伝いいただき、お箸づくりに挑戦しました。かんなど丁寧にヒノキの角材を削り、お箸をつくとともに、とてもいい匂いのするかんなくずもビニール袋に入れて大切に持ち帰りました。



3年生は、JA八ヶ岳の女性部の皆さんを中心にお手伝いいただき、花の形を巻寿司で作りました。お祝いの席でいただくことが多かった飾り巻寿司を作りながら、地域の歴史や文化にも触れることができました。



4年生はそばの栽培に取り組んでいます。種から栽培・収穫・製粉そして蕎麦として口に入るまでの過程を学習しています。旬間中には製粉についてそば生産組合の方にご協力いただきながら学習をすすめました。



5年生は米作りに挑戦し、稲作ボランティアの皆さんに協力していただきながら、今回の体験学習では稲刈りの体験を行いました。雨の影響で水田にまだ水が残る中

での作業となりましたが、みんなで力を合わせて稲刈りを終えることができました。



6年生は教育委員会様にご協力いただき、村内にある大師遺跡について学びました。古くからこの地に人が住んでいた事を知り、驚きや嬉しさ、感動など心を揺り動かされる学習とすることができました。

地域の皆様のご協力により、充実したふるさと体験学習旬間とすることができました。ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。



地震体験車

地震体験車が本校に来て、実際に震度4や震度6の地震体験を行いました。消防署の方からは、「南海トラフ地震で震度6弱以上の地震防災対策推進地域としてお隣の川上村や南牧村が指定されている。もし大きな地震が起きれば南相木村も強い揺れが予想されます。」というお話をしていただき、改めて防災意識を高める機会となりました。



桐朋学園大学の演奏会

10/3（木）は、「子どものためのふれあいコンサート」を北相木小学校の3・4年生と一緒に聴きました。桐朋学園大学の学生さんたちによる金管4重奏やピアノとの演奏は、子どもたちが知っている曲を中心にした素

敵な演奏会でした。音楽会を控え、金管クラブに入っている児童は、自分と同じ楽器の演奏をとても興味深そうに聴き入っていました。20年以上も前から毎年のように行われているこのふれあいコンサート。たくさんの学生さんが来村されて素敵な音楽を届けてくださっています。これからも楽しみなコンサートです。



村民運動会

10/12 (土) は、本校校庭で村民運動会が行われました。本年度から小学校の校庭で村民運動会が行われることになり、そして6年ぶりの開催ということで盛大に行われました。

小学生も低学年と高学年に分かれて2種目に参加しました。春に行われた小学校の運動会とは違い、地域の皆さんと一緒に様々な競技にも参加できました。気持ちの良い秋晴れの中、地域の一人として参加する楽しい運動会とすることができました。



敬老会におじゃましました

10/17 (木) に、からまつホールで行われた敬老会に1・2年生がおじゃましました。村民運動会で披露したチグハグダンスと、音楽会で歌った『ふるさと』を歌い、敬老会に参加されている皆様にメッセージを送りました。参加されていた皆様からも、温かい拍手やお言葉を頂戴し、子どもたちも元気や優しさをいただきました。ありがとうございました。



11月の主な予定

朝晩、冷え込む日が多くなってきました。スケートクラブの活動も始まり、陸トレを行っています。

11月	1日(金)	3年 社会見学
	3日(日)	村文化祭 (児童の作品展示)
	5日(火)	歯科検診
	6日(水)	スクールロゲイニング (プログラミング教育 ~7日)
	7日(木)	なかよし給食
	8日(金)	5年 社会見学 スバル自動車
	11日(月)	体重測定(低)
	12日(火)	体重測定(高)
	14日(木)	南佐久学事職員会・専科会 (5・6年生のみ5時間授業)
	15日(金)	人権参観日・人権講演会
		
	18日(月)	家庭学習がんばり週間(~24日) 読書週間(~29日)
	19日(火)	1・2年 南北相木交流会
	20日(水)	3年 けん玉検定
	22日(金)	5・6年 夢の教室 (5・6年 下校 16:15)
		3年 社会見学
	26日(火)	3・4年 世代間交流 (茶道体験)
	29日(金)	3年 社会見学

お知らせ・お願い

・11/14 (木) は、南佐久学事職員会 (体育) で、5・6年生の授業の様子を他校の先生方に参観していただきます。1~4年生は13:00下校となります。また、5・6年生は15:10となります。

・11月15日 (金) は、人権参観日となります。また、参観授業の後、青少年育成会・公民館・小学校PTAの三者共催による人権講演会が行われます。本年度は佐藤志穂先生をお招きし、『笑いは心の栄養源』と題してご講演いただきます。ぜひご来校ください。

